

Jose M. Maura

REDACCIÓN

Portal de Palau, núm 2

# EL EBRO

ADMINISTRACION

Librería de Arturo Voltes  
Calle del Angel, 7.

Presios de suscripción una  
peseta al mes.

Los pagos se verificarán  
adelantados y por trimestres.

Toda la correspondencia de  
carácter literario, á nom-  
bre del director.  
No se devuelven los origi-  
nales.

## DIARIO DE TORTOSA

Año III

Miércoles 29 de Enero de 1902

Núm. 335

### Párrafos de un discurso

Merecen ser conocidos algunos de los párrafos del discurso últimamente pronunciado por el señor Maura en Valladolid, pues, aparte el liberalismo que en algunos se nota; y que nos causa desagrado, contienen verdades como puños.

Hé aquí esos párrafos con títulos de nuestra cosecha:

#### Conquista del poder

“Pero esto no fué porque desairado y seco el Gobierno conservador, el programa, las predicciones, la confianza, obtenida de la opinión por el partido liberal hicieran que se le llamase; no fué porque nada es tan propenso al historismo como la anemia; y no faltó quien, avisado, comprendiese que los nietos de aquellos que han seguido dos largas guerras civiles, ventilando la cuestión tremenda de las diferencias político religiosas, que los que han mostrado siempre una propensión tan lamentable á la imitación símica de las modas transpirenáticas, responderían al conjuro de una algarada anticlerical, aunque se alzase sin propósito, sin motivo ni pretexto. El señor Sagasta, que no tenía en aquello nada que ver, se halló en un caso análogo al de un convidado que dentro de la reunión no halla interlocutores, y con tal de hablar, aunque sea con los criados dialoga. (Risas) Oyo ruido en la calle y dijo: eso debe ser popularidad, y se hizo anticlerical (grandes aplausos): sin más deliberación; sin preocuparse de saber á donde iba ni á lo que eso le obligaba, entró al son de himnos callejeros. (Aplausos).”

#### Libertad liberal

“Del criterio que este Gobierno tiene para legislar, ahí está la muestra en la ley de huelgas: del criterio que tiene para gobernar, ahí están las Coruñas, Barcelonas y todas las poblaciones de España, porque es un curso de Geografía la historia del orden público con este Góterarlo; y la libertad y la democracia consisten en que nadie quiera acometer mi derecho porque mi derecho santo á pensar, á rezar, mi derecho santo, á enseñar á mis hijos, todos mis derechos más sagrados están á merced de que un puñado de audaces cojan las piedras al arroyo y vengán á tirarlas á mi casa. (Aplausos).”

¡Son muy liberales! ¡Son muy demócratas! (Aplausos).”

#### Elecciones liberales

Todos los derechos políticos se sintetizan en el electoral; y estando yo en Valladolid, delante de vosotros, ¿qué he de decir de la política electoral de este Gobierno? (Aplausos) Parecía agotado el catálogo de las desvergüenzas y han sabido enriquecerlo. (Aplausos).

Pues tened en cuenta que este era un Gobierno que apenas encontraba en línea de batalla más que á los gamacistas y alguna otra disidencia de otro partido; los demás entraban en el pacificador encasillado. ¿Qué habría sucedido, señores, si frente al Gobierno hubieran estado las huestes de todas las comunidades políticas? ¿A donde habría habido que emigrar? ¡Son muy liberales! ¡Son muy demócratas! (Aplausos).

#### Alfonso XII

“Y en qué momento ha venido la realidad á confirmar nuestra desconfianza! En el momento en que al desprestigio de las Cortes, que ni á sí mismas se consideran verdaderas representantes del país; al descrédito de las Corporaciones populares, que, en general, cuando no son nidos de ladrones, son guaridas de intrigantes; al descrédito de una Administración pública deshonrada por sus ineptitudes, y odiada por sus vejaciones; al desamparo y orfandad en que la nación entera se siente en sus derechos y en sus intereses más sagrados, se viene á juntar la adolescencia en la cual podemos creer, puesto que Dios nos asiste, que su mano bienhechora y los desvelos maternales, habrán depositado los gérmenes de todas las virtudes y de todos los aciertos, pero sería hipocresía aduladora, indigna de vosotros y de mí, que yo dijera que podíamos esperar que á los 16 años tuviese la madurez de la experiencia. (Aprobación).”

### Fragmentos

#### Algo de ciencias

Se habla de un escritor y se dice que es una gran pluma que pluma la suya. Y yo digo para mis adentros: cualquier pluma del avecilla más pequeña es más admirable que las plumas de todos los escritores.

Una sola hoja de un árbol encierra más sabiduría que todas las hojas de todos los libros de los hombres.

Muchas veces al invocar la ciencia no se invoca la ciencia constituida sino la ciencia constituyente, la ciencia creadora, es decir, soñadora y engendradora de hipótesis y de delirios.

Admiro los progresos de las ciencias; pero eso de que un hombre pase toda la vida con el ojo pegado al telescopio, ó con la cabeza metida en un hormiguero... me parece demasiado!

#### Buen espíritu

Para que el agua sea buena es menester que no tenga ningún sabor, que no sepa más que á agua; en las personas que se llaman espirituales, para que el espíritu sea bueno es menester que no sepa más que á Dios; si tiene algún otro sabor que recuerde algo humano, ya, en rigor, no es buen espíritu.

#### Cuestión de actualidad

No la hay más candente que la del infierno. Créase ó no, el infierno es un hecho indestructible y un hecho actual. Actualmente se están allí abrasando sin remedio los que se burlaron de sus llamas y burlándose de ellas murieron. Comparada con esta cuestión, ¿qué vale la cuestión política ó la cuestión social?

#### Pregunta y respuesta

¿Cuál es de todas las fieras la menos domesticable?— El hombre.

#### Q morir ó matar

El dilema se presenta así: ó morir ó matar. Ó morir dejándose matar, ó matar por no morir.

Ahora bien, morir dejándose matar puede tener dos aspectos: morir como mueren los mártires, ó morir como mueren los borregos.

Matar por no morir puede tener estas dos variantes: matar como asesinos, ó matar como valientes, como héroes.

El asesino no tiene derecho á matar.

El valiente, el héroe que defiende su religión, puesta en extremo trance, ó su patria, ó su vida, si no mata, tiene derecho á matar.

Esto hay que proclamarlo muy alto para que llegue á oídos de todos.

Bueno es ser héroe, mejor es ser

mártir; pero los que no tengan vocación de mártir deben por lo menos aspirar á ser héroes: ó morir ó matar.

SAJ

### Científicas

La escasa potencia visual del ojo humano nos impide extender el radio de nuestros conocimientos. Venimos tan poco, que se escapan á nuestra perspicacia muchos fenómenos cuya influencia sentimos, pero que relegamos á la categoría de enigmas por no columbrar sus elementos.

Una prueba de ello está en lo que un ojo de más potencia que el humano nos revela: el ojo fotográfico.

Los astrónomos escudriñan con esa lente el espacio, descubriendo mundos desconocidos hasta ahora.

Para ello no necesitan más que aplicar la máquina fotográfica sobre una región celeste. Las estrellas se fijan en la placa como puntos redondos, y los planetas se señalan en trazos continuados, que indican su constante movimiento de traslación. El astro desconocido denuncia su presencia inmediatamente, y es registrado por la placa. De este modo el observatorio de Arequipa, en el Perú, acaba de descubrir un nuevo planeta casi cometa, á una distancia del sol de 86.000 rayos terrestres. Al pasar por el perihelio se acerca más al sol que el diminuto planeta Eros, descubierto hace trece años.

El 15 de este mes entró el nuevo planeta en el hemisferio boreal. Su situación se señala entre Marte y la tierra.

Con el título de “The digestion of plants” (La digestión de las plantas) ha publicado el profesor de botánica inglés S. H. Vines un trabajo, que además envió á la Lumsden Society, en el cual refiere las observaciones por él realizadas respecto á la propiedad que algunas plantas poseen de alimentarse como los animales.

Esas plantas, cuyas flores y hojas se cierran al posarse sobre ellas los insectos dejándolos aprisionados, acaban por devorarlos y digerirlos.

Las plantas segregan un jugo análogo al gástrico que se halla en nuestro estómago.

Una planta de la familia del girasol encerraba fermentos digestivos

iguales á los que se encuentran en el páncreas y otra sustancia que destruye las materias nitrogenosas. Entré la multitud de plantas examinadas sólo descubrió propiedades digestivas en las devoradoras de insectos.

El astrónomo inglés W. E. Wilson, hablando días pasados en una revista acerca de la temperatura del sol, dice que las gentes por lo general no pueden imaginarse los grados terribles de calor que arroja el sol sobre el espacio y que fundirían nuestro globo á no hallarse éste preservado por la atmósfera que le rodea y no haber también en derredor del gran astro enorme capas de gases que mitigan la fuerza del calor solar.

La temperatura media del fuego que el sol envía al espacio, según Wilson, es de 6.200 grados centígrados.

Suponiendo que gran parte del calor del sol sea absorbida por la atmósfera que le rodea, calcula que á través de esa malla, pasan sin embargo, actualmente 6.600 grados.

De esta cantidad nosotros solo recibimos una pequeña porción. El resto se distribuye por el espacio y presta vida á otros muchos distintos del nuestro.

CURIOSIDADES

DOCTORES NOMINADO

Desde el célebre teólogo Pedro Lombardo, más conocido por el Maestro de las Sentencias, principiaron las Ordenes Religiosas y las Universidades á dar títulos honoríficos á los doctores más sobresalientes de sus Escuelas, procurando siempre que dicho título ó sobrenombre, significase la cualidad característica ó principal de su héroe.

Así, por ejemplo, á San Bernardo le llamaron por su dulzura Doctor Melifluus.

A San Buenaventura, Dr. Seraphicus.

A Santo Tomás, Dr. Angelicus.

A Scoto, Dr. Subtilis.

A Durando, Dr. Resolutissimus.

A Egidio Romano, Dr. Fundatissimus.

A Alejandro de Ales, Dr. Irrefragabilis.

A Enrique de Gante, Dr. Solemnis.

A Ricardo de Media-Villa, Doctor Sólidus.

A Guillermo de Ocam, Dr. Invencibilis.

A Walther Burleigh, Dr. Perspicuus.

A Roger Bacon, Dr. Mirabilis.

A Alano de Insulis, Dr. Universalis.

A Guillermo Warron, Dr. Fundatus.

A Francisco Mayponis, Dr. Acutus.

A Antonio Andrés, Dr. Dulcifluus.

A Juan Bossolis, Dr. Ornissimus.

A Pedro Oriol, Dr. Fecundus.

A Raimundo Lulio, Dr. Illuminatus.

A Gerson, Dr. Christianissimus.

Tan gloriosos renombres no se obtenían por gracia ó por lisonja, sino que se ganaban triunfando muchas veces en públicos certámenes, ó después de haber llamado extraordinariamente la atención de los centros docentes.

Y no se crea tampoco que aquellos certámenes eran de pura fórmula, sino imponentes contiendas científicas, entre sabios de distintas Universidades, á veces rivales y casi enemigas por anteriores triunfos ó derrotas.

En ocasiones determinadas, se mandaban programas unas á otras, retándose á tan nobles actos; y era de admirar el magnífico conjunto que formaban los claustros de dichas Escuelas y Universidades, al frente de veinte y treinta mil estudiantes, que instruían y educaba alguna de ellas.

En esta clase de retos se hizo célebre el sabio Pico de la Mirándula, el cual redactó un programa con 1.300 tesis de *Omni re scibili*, y lo envió á todos los centros docentes de Europa, ofreciéndose á costearle el viaje á todo el que quisiera ir á disputar con él sobre las materias indicadas: y se llaman oscurantistas aquellos tiempos, é ilustrados los que tienen á Romanones por Ministro de Instrucción pública!

NOTICIAS BREVES

De 600 folios consta hasta ahora la causa llamada de los panaderos que se instruye en Cádiz por los desórdenes ocurridos en aquella ciudad el día 11 de Diciembre último.

En Guttik se vendió un sello del Cabo de Buena Esperanza 1861 de un penique, azul, usado, en 53 libras esterlinas.

Ayer llegó á Barcelona el teniente coronel de la guardia civil señor González Escandón, nombrado comandante del nuevo escuadrón de caballería de la benemérita, que ha sido creado y destinado recientemente á dicha ciudad.

Hace algunos días recorre las casas de los farmacéuticos y droguistas de Barcelona un individuo que, titulándose hijo de un farmacéutico de Almería, pide fondos con cualquier pretexto.

El gobernador civil de Barcelona ha denunciado á los tribunales de justicia al propagandista Leopoldo Bonafulla por supuestos conceptos vertidos contra el ejército en el mítin que la Federación Obrera celebró el domingo último en la nueva Plaza de Toros.

Siguen las huelgas en Barcelona en el mismo estado. Algunos comisionados de metalúrgicos salieron á

hacer colectas por los pueblos y han regresado satisfechos del resultado. Ayer tarde verificó la sociedad el reparto de varias sacas de arroz, judías y otros comestibles á los huelguistas.

En una correspondencia inserta en *Le Rappel* de ayer se asegura que el tratado alemán de 1899 estipula que las posesiones portuguesas del Africa occidental serán repartidas entre Alemania é Inglaterra.

Según leemos en un periódico de Valencia los ediles republicanos de aquel municipio tratan de imponer un arbitrio sobre el uso de las campanas de las iglesias.

Con poco se contentan los amigos de Blasco, porque puestos á imponer tributos no sabemos á título de qué se les ha de permitir á los católicos que respiren gratuitamente. Hasta el aire, señores blasquistas hay que gravar á los católicos.

Bajo la dirección del conocido escritor católico Dr. D. José Rogelio Sánchez, ha comenzado á publicarse en Madrid la *Revista de Enseñanza*, que, tanto por su índole, como por el contenido de su texto, es verdaderamente recomendable.

Se publica los días 10, 20 y 30 de cada mes.

El sultán de Turquía ha publicado un *iradé* prohibiendo terminantemente los juegos de azar.

Un despacho de Londres hace constar que en los círculos políticos de aquella capital se opina hoy generalmente que la verdadera guerra del Africa del Sur comienza ahora entre los holandeses y los ingleses de la Colonia del Cabo.

El Sr. Hutehinson, gobernador de la misma, en su último informe oficial hace constar que "La mitad de la Colonia está ya perdida para la metrópoli. Los comandos boers recorren el país fuera de los puntos que ocupan las guarniciones inglesas imponiéndose la necesidad de reconquistar los vastos territorios de la propia colonia inglesa."

Dicen de Barcelona que anteayer salió para Madrid el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de Jaén doctor don Salvador Castellote que llegó de Menorca por la mañana en el vapor correo "Isla de Menorca."

El ministro Instrucción pública, en vista de que no se ha podido llegar á un acuerdo con la Compañía Arrendataria de Tabajos para que esta se encargue del pago á los maestros, ha firmado una Real orden disponiendo que los actuales habilitados procedan á formar las nóminas del magisterio de primera enseñanza, para que los maestros puedan cobrar por meses y con toda puntualidad desde el mes de Febrero próximo.

Dicen de Nueva York que en las obras de un túnel ha habido una explosión de dinamita.

Algunos coches y caballos que transitaban por las cercanías volaron

á distancia y la estación quedó destruida.

Resultaron unos ocho muertos y 100 heridos, la mayor parte leves.

El ministro de Gracia y Justicia ha firmado una Real orden mandando expedir el título de sucesor en el ducado de Cánovas, sin perjuicio de tercero de mejor derecho, á favor del duque de Aurión, marqués de Urquiza, como sucesor de doña Joaquina Osma.

Durante el año 1901, la importación de vinos españoles en Francia fué sólo de 2.199.788 y en 1899 á 170.309.

El ejército norteamericano está sin caballos, á consecuencia de la guerra del Transvaal.

Los estados de la gran República han exportado, en lo que va de guerra anglo-boer, unos 130.000 caballos.

Dice un colega de Barcelona:

"Examinando unos sabies durante la mañana de ayer en los alrededores del Prat de Llobregat el aristócrata señor M. de V. y el boquista don J. P. y S., tuvo el primero la desgracia de ocasionarse una pequeña herida en el brazo derecho, que por fortuna carece de gravedad."

¡Que casualidad!

Telegrafan de Argel que las calles de Kasbah han sido teatro de una verdadera batalla.

Un grupo de árabes, armados de cuchillos, recorría la ciudad agrediendo á cuantas personas encontraba.

Una patrulla de zuavos intervino, trabando con los malhechores un reñido combate, resultando tres zuavos heridos y diez árabes también heridos.

El *Heraldo* publica un despacho de Bogotá dando cuenta de un reciente combate librado en Eacativa á unas veinte millas de Bogotá.

Los insurrectos tuvieron 360 muertos y fueron rechazados.

Las pérdidas de los gubernamentales fueron de noventa muertos.

El hierro

En el oscuro seno de la tierra el hombre me buscó: fui convertido á los golpes del yunque, en el temido matador instrumento de la guerra. En la diestra del hombre ennoblecido, el vivo lampo de mi filo aterra ¡Que d. hazañas y orímenes encierra, el poder á su fuerza concedido! Si mi encono en la lid sangre derrama, aun más entonces mi esplendor aumento, pero en su mano el criminal me infama. De tus obras cual útil elemento, hoy la industria del hombre me proclama, y así en mi gloria mi valor sustento. Angel Lasso de la Vega.

CRONICA

El proyecto de Ley relativo á la construcción del ferro carril de

Valdezafán á Tortosa ó San Carlos de la Rápita, recientemente aprobado en el Congreso, ha pasado ya al Senado, y de un momento á otro quedará nombrada la comisión, que sobre el mismo ha de dar dictámen.

—Por lo que pueda interesar á algunas poblaciones de nuestra comarca donde constituye un elemento de vida la industria alpargatera copiamos de un diario de Castellón la siguiente noticia:

“Es un hecho ya la adquisición por dos capitalistas de esta población de la nueva máquina para fabricar suela de alpargatas.

Cómo la máquina que se trata de establecer en Castellón es del mismo modelo, aunque ampliada, de la que funciona en Torreblanca hace tiempo, y como por otro lado se han oído á personas inteligentes frases muy encomiásticas respecto de la misma, son muchos los industriales que se proponen ir á Torreblanca para estudiar el funcionamiento de la nueva é ingeniosa maquinaria y hacer un cálculo aproximado de la suela que podrá manufacturar diariamente utilizando como motor la corriente eléctrica.

—Los almendros de nuestro término municipal están todos cubiertos de flor presentando un bonito aspecto y haciendo esperar una abundante cosecha.

—Nos comunican de Rosell que la noche del 25 al 26 fueron cortados por una mano criminal, considerable número de olivos jóvenes en un campo que posee en dicho pueblo nuestro amigo y suscriptor el farmacéutico de Roquetas Don Manuel Martínez.

Por la Administración de Contribuciones de esta provincia han sido aprobadas las matrículas de industrial de los pueblos de Mora de Ebro y Caseras.

—Ayer en Tarragona celebróse en el despacho del Sr. Delegado de Hacienda una junta, en la cual se acordó conceder el concierto que tenía solicitado la sociedad electroquímica de Flix, sobre el consumo de gas y electricidad.

—La Comisión liquidadora del tercer batallón expedicionario del regimiento infantería de la Reina, núm. 2, publica la relación nominal de los individuos que han sido ajustados con arreglo á la real orden de 7 de Marzo de 1900, los cuales son naturales de esta provincia y es necesario soliciten el cobro de los alcances que á cada uno le resulta.

Agustín Pino Domenech, de Ascó, 122'25 pesetas; Francisco Isern Serra, de Gandesa, 59'15; Francisco Masdeu Soler, de Tarragona, 71'85; Jose Parejos Pinón, de Margalef, 104'10; José Pons Marquez, de Tarragona, 31; Juan Aguilar Gironés, de Ribarroja, 215'15; Manuel Cruz Estruch, de Gandesa, 160'05; Manuel Castellvi García, de Ribarroja, 98'10; y Manuel García Arbolí de Gandesa, 160'35 pesetas.

—El “Boletín Oficial” de la Provincia publica un edicto del juzgado de primera instancia de Gandesa citando de remate á Amadeo Bonet Pastor, en méritos del juicio ejecutivo instado por doña Teresa Pallarès Boira.

—El diario local “Los Debates”, al hablar de la comisión que, designada por el Alcalde, ha pasado á Tarragona á cumplimentar en nombre del Ayuntamiento al Gobernador, hace aparecer como redactor de EL EBRO á uno de los comisionados.

No hay tales carneros. En nuestra casa no hay ningún redactor ni colaborador *comisionable*. Por lo tanto cae por su base la afirmación del periódico tetuanista.

—Las misas que se celebrarán mañana en la iglesia del Rosario, desde el toque de oración hasta las 11 serán en sufragio del alma de D. Joaquín Aragonés.—R. I. P.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca de las cotizaciones de bolsa que empezamos hoy á publicar y cuyos datos son transmitidos directamente por telégrafo á esta ciudad.

#### Cotización de la Bolsa

Día 29

Interior 72'77

Nortes 56'25

Alicantes 81'15

Orensés 26'10

Franco 35'50

### MARINA

Una persona caritativa ha resuelto hacer un donativo á cierto número de viudas y huérfanos de los que fallecieron en el combate naval de Santiago de Cuba el 3 de Julio de 1898.

Las condiciones para poder aspirar á este donativo son: Ser viuda ó huérfano de un individuo de clases, tropa ó marinería muerto en el combate del 3 de Julio de 1898 ó de heridas recibidas en él, ó en el accidente del “Howard”, y ser pobres que dependan sólo de su trabajo.

Las familias de los fallecidos de enfermedades, es inútil que intenten nada.

Todas las personas residentes en este Distrito marítimo que se consideren con derecho á participar del citado donativo deberán presentarse en la Ayudantía de Marina de esta capital antes del 15 de Febrero próximo, después de cuya fecha no se admite ninguna reclamación sobre el asunto.

Tortosa 28 Enero 1902.

**De todas partes**

Una revista de Londres publica

los nombres de gran número de personas conocidas que han nacido después de ser enterradas sus madres.

Esto, que á primera vista parecerá un disparate, se explica sencillamente, añadiendo que se trata de señoras que fueron anterradas con vida y que por diversas circunstancias se libraron de quedar sepultadas.

Uno de los casos se refiere á la madre del barón de Mount Edcumb. Después de enterrar á esta señora, un hijo suyo recordó que la muerte llevada un anillo heredado de sus predecesores y que se transmitía de generación en generación, y para recobrarlo se dirigió la misma noche al panteón de familia, abrió la caja y trató de obtener el anillo. Al realizar la operación pinchó el dedo su madre. El cuerpo de ésta se á movió, causando profundo terror en los presentes, y poco después la dama recobrada el conocimiento y era conducida de nuevo á su castillo de Cuttel. Al cabo de cinco años nació el barón Ricardo Edcumb.

El general Lee, jefe de las tropas norteamericanas cuando la guerra con España, nació al año de haber sido sepultada su madre, á quien puso en salvo el enterrador que oyó los gritos proferidos desde el interior del féretro por aquella señora, horrorizada al comprender que la habían enterrado viva.

La madre del primero de los oradores sagrados de Escocia, Mr. Ebnazar Erskine, fué igualmente enterrada con vida y se salvó merced á las maas artes del sepultureiro. Este acostumbraba robar las joyas y trajes que llevaban los muertos, pero al pretender apoderarse de un anillo de la difunta le fué imposible extraerlo, por la cual sacó una navaja empezó á cortar el dedo. La fuerte impresión sentida por la supuesta muerta, le hizo recobrar el conocimiento con gran espanto del criminal salvador. Poco después la señora Erskine entraba en su casa sin que la viese ninguna persona de su familia y subía tranquilamente por las escaleras, cuando su esposo exclamó desde el interior, lanzándose á la puerta del cuarto: “Mi mujer viene; conozco el ruido de sus pasos.”

Otras escenas análogas describe la revista inglesa pero las transcritas son las más dignas de conocerse.

### Telegramas

#### Declaraciones

de Montero Rios

Un periódico dice haber oído al señor Montero Rios las siguientes declaraciones.

“No realizo trabajos en ningún sentido en el terreno de la política para demostrar así al señor Sagasta mi lealtad.

En el caso de que si la crisis se planteara y en el de que la Reina

me hiciese el honor de encargarme la formación de un Gobierno, entonces, suponiendo que aceptase, habría llegado el momento de salir de mi pasividad ante el actual movimiento político.

Si se creyera que estaba preparado antes de recibir encargo de la Corona, se dudaría injustamente de mi lealtad al señor Sagasta.

#### Huelga de panaderos

Madrid, 29.—Se han declarado en huelga los panaderos de Cartagena. Los patronos han salido para Murcia en busca de obreros.

#### De un suplicatorio

Madrid, 29.—A propuesta del conde de Romanones el señor Sivela fué elegido presidente de la Comisión que ha de dictaminar sobre el suplicatorio presentado á las Cortes para procesar al Sr. Lerroux por ataques contra las autoridades de Barcelona.

El señor Sivela muéstrase resuelto á que se acceda al suplicatorio.

## Religiosas

Día 30 Santa Martina.

#### Cultos

Catedral, en el altar de San José continúa el devoto Trecenario á San Francisco de Paula á las 5 y 1/4 de la tarde.

Dolores. Continúa el Setenario de las Esclavas. 7 misa rezada con meditación. Tarde á las 5 y 3/4 exposición y ejercicios propios del día con sermón por el Rdo. D. Valentín Torras de la Compañía de Jesús.

Santa Clara. 2.º día de las Cuarenta Horas. 8 exposición. 9 misa cantada. Tarde ejercicios propios del día á las 5.

Sagrario. Hora Santa con exposición y meditación á las cinco y cuarto de la tarde.

#### Rosarios

Capilla de la Santa Cinta á las 5 tarde. En la iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2.

## Obra Nueva

# BIOLOGIA

de los Derechos en la normalidad y su representación.

#### ENSAYO JURIDICO

por

D. Antonio de Monasterio  
ABOGADO Y NOTARIO

Acaba de ponerse á la venta tan importante obra en la librería de ARTURO VOLTES, al precio de 3 pesetas.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

# REINARÉ EN ESPAÑA

y con más veneración que en otras partes

Magnífica estampa representando el Reinado del Sagrado Corazón de Jesús en España, según la promesa hecha al P. Bernardo Francisco de Hoyos.

Jesús aparece lleno de majestad y de bondad al mismo tiempo, cobijando bajo su amparo omnipotente a la infortunada nación española y derramando sobre ella los tesoros de la paz, supremo bien de las naciones.

En la orla del trono se ostentan los escudos de todas las regiones de España, y en el centro del mismo el estandarte real, significando como no hay rincón de esta nación predilecta a donde no llegue el influjo salvador del Divino Corazón.

A los pies del trono y a su derecha, está el Angel custodio del Reino, en actitud de expulsar de él todos los errores y maldades representados por la astuta serpiente, a la izquierda una matrona vestida de cota y manto real, que representa a España, ofrece su corona al Rey inmortal de los siglos.

La bandera nacional rendida a los pies de Jesucristo; la palma símbolo de la victoria y la rama de olivo emblema de la paz, declaran por completo el pensamiento.

Esta hermosa estampa, ejecutada primorosamente é impresa a diez y ocho colores, mide 66 centímetros de alto por 46 centímetros de ancho y se halla de venta en la Librería de

## ARTURO VOLTÉS RIBOT

calle del Angel número 7 - TORTOSA al precio de

Tres pesetas cada ejemplar.

Para los pedidos de fuera correo á más.

## ALMANAQUE

### DE LA FAMILIA CRISTIANA

y del oración de Jesús

Librería Voltés. - TORTOSA

## NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner. - Tortosa.

## QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio. - 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTÉS. - TORTOSA

Gastos de correo á más.

## GUERRA A LA FILOXERA

# CEPAS AMERICANAS

Grandes plantales de barbados á propósito para la replantación, á PRECIOS CONVENCIONALES. Dirigirse al Excmo. Sr. Conde de Torre Español, Torre del Español (Tarragona) ó en Tortosa á D. Marcelo Mayo.

## INIMITABLE

### AGUA DE AZAHAR

marca "LA GIRALDA,"

para curar

todos los padecimientos nerviosos

y del corazón.

150.-2.-2'50 y 5 Ptas. botella.

De venta en Tortosa D. Enrique Carpa

# PRODIGIOSAS PILDORAS

## VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinár, observándose una debilidad general; que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

## MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.